

¿Y QUÉ DICEN PADRES Y EXALUMNOS?

# ESTUDIANTES ARMADOS... la tragedia del INBA destapa velo en liceos que fueron emblemáticos

Otros miembros de la comunidad del internado muestran su miedo ante la situación, que puso en el tapete la respuesta del Gobierno ante las protestas violentas. “¿Qué podemos esperar la mayoría de los papás, que tenemos hijos que no participan de todo eso?”, dice una apoderada. | **LILIAN OLIVARES**

**Atrapados en su fuego, en un baño del colegio. La peor versión de “hacer ruido” quedó plasmada en la tragedia del miércoles de esta semana en el Internado Nacional Barros Arana (INBA), con dramáticas consecuencias. Situación en que por primera vez el Gobierno verbalizó lo que todos sabían: que las bombas molotov son armas, y que los estudiantes no pueden protestar armados.**

Por eso impactó el comunicado que emitieron apoderados del INBA, cuando dijo que “las manifestaciones extremas son múltiples y siempre habrá quien esté dispuesto a arriesgar su vida y su libertad por hacer ruido suficiente para ser escuchado”. ¿Estaban justificando la acción? Eso es lo que concluyó una apoderada del mismo establecimiento. Su marido estudió en el mismo colegio y con orgullo matricularon ahí a su hijo, quien ahora cursa la enseñanza media. Ahora ambos están asustados. Por eso, prefiere omitir su identidad. “Si el centro de padres, aunque no creo que todos ellos, avala de alguna manera lo que hacen esos alumnos, ¿qué se puede esperar? ¿Y qué podemos esperar la mayoría de los papás, que tenemos hijos que no participan de todo eso, pero que pudieron haber entrado al baño en el momento en que ellos estaban haciendo las molotov? Yo tengo pánico”.

El jueves, en tanto, la rectora del INBA, Ma-

ría Alejandra Benavides, señaló que lo vivido “es un hecho aislado”.

## APODERADA Y CANDIDATA

Bessy Gallardo, militante PC, candidata a concejala por Santiago, exconvencional, escribió en X: “Soy apoderada de un alumno del INBA. No creo que sea hora de buscar culpables, hay adolescentes quemados, algunos en riesgo vital y debemos empatizar con ellos. La responsabilidad es de los adultos y autoridades que no han sabido dar respuesta a las demandas de los estudiantes”.

En su cuenta, que tiene restringida a quien ella acepta, le respondió @Anitac: “Eso no implica que alumnos u otros ingresen molotovs al colegio. Eso es responsabilidad de los alumnos. Se les debe enseñar que son responsables de sus propios actos. Humilde opinión, sin ánimo de polemizar”.

Bessy acotó: “Sin ánimo de polemizar, los estudiantes han solicitado ser escuchados por AÑOS y no se les toma en cuenta”. Y @Anitac replicó: “Lo comprendo, pero llevar molotovs al colegio es un delito y ellos lo saben. Ahora qué pasa si uno de los niños que está grave, nadie lo quiera, fallece. Quién responderá por eso?”.

“El Mercurio” contactó a Gallardo, y ella respondió: “No voy a hablar del tema, querida”. En su presentación como candidata a concejala por Santiago, dice: “Quiero una comuna más segura, en donde tus hijos e hijas puedan jugar con tranquilidad”.

El exsenador Nelson Ávila, exalumno del INBA, cuenta que en su época nunca presen-



RECOPILADO

**Carabineros en las pericias tras la tragedia del miércoles.**

ció expresiones de violencia. “Se respiraba un clima de respeto y acatamiento a las normas y tradiciones del internado. La mayoría éramos de provincia y sentíamos que nos incorporábamos a la expresión cumbre de la educación pública chilena. Todo un privilegio”.

El advierte: “En el ámbito educacional hay que condenar la violencia, sin vacilaciones y en toda circunstancia”. Y en esto es taxativo:

“Las bombas molotov son armas hechas. Quiénes las utilizan no deben pertenecer a una comunidad estudiantil”.

El exrector del INBA Gonzalo Saavedra dice que para el estallido todos aplaudían a los jóvenes y les daban las gracias, “pero tú no le puedes entregar ese poder y de la noche a la mañana quitarlo”. También señala que hay que sacarse la venda de los ojos: “Esto está manejado por ciertos grupos anarquistas que no creen en nada, y hay adultos detrás”.

## ¿Y LAS MEDIDAS?

El INBA está entre los tres colegios con más hechos de violencia en el país en los últimos años, después del Instituto Nacional y del Liceo de Aplicación. También en el Instituto Nacional y en el Liceo de Aplicación se han fabricado molotov durante las manifestaciones, y los vestidos con overoles blancos las han lanzado.

Esta vez les estalló a estudiantes del INBA que las estaban preparando y a los que circunstancialmente estaban con ellos. Al cierre de esta edición, de los 35 alumnos heridos el miércoles, 12 habían sido dados de alta porque pasaron el estado crítico de la superficie de piel quemada y afectación en las vías respiratorias, pero ocho se mantenían en estado crítico y dos en extrema gravedad.

“No hay otro hecho más grave que este en la historia de la educación en Chile, por la cantidad de heridos, por la gravedad de las heridas”, dijo el presidente del Colegio de Profesores, Mario Aguilar.

Las medidas que anunció el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, no parecieron equipararse a tamaña gravedad: contención psicosocial y emocional a la comunidad junto al Ministerio de Salud, refuerzo en la convivencia educativa y en los entornos del recinto con miras al lunes, cuando los estudiantes regresen a clases. Nada se habló de decisiones permanentes, respecto a lo que harán ahora que reconocieron, en medio de la tragedia, el peligro de la violencia. ■